

令和2年7月10日

保護者 様

大沢幼稚園

東部給食センター（四季亭）の給食委託について

小暑の候、保護者様におかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。日頃から本園の教育活動にご理解ご協力をいただきありがとうございます。

さて、標記の件、報道等でご存知の方も多いと思いますが、本園の火曜日・木曜日の給食を委託している東部給食センター（四季亭）の学校給食部門において、食中毒事故が発生いたしました。本園としても、幼稚園給食部門ではないとはいえ、深刻な懸念事項として受け止めております。

その中で、先日東部給食センターの方が来園され、謝罪、経緯、原因と再発防止策について詳細な説明がありました。保護者の皆様に報告の書面をいただきましたので、裏面に添付いたします。

話し合いの中で、本園としては非常に深刻な事故ととらえており対策内容によっては再開は難しいとお伝えした上で、心配している点など細かく質問したところ、センターの方からは一つ一つ誠意ある回答をいただきました。また、再発防止策を徹底して行い、二度と起こさないように全社を挙げて全力で取り組むとのお話がありました。

これを受けまして、今後について園で慎重に検討いたしました結果、従前どおり火曜日・木曜日の給食を東部給食センターに継続して委託することといたしました。翌週14日（火）より再開となります。

ご心配をおかけして申し訳ありませんが、何卒よろしく願いいたします。

お客様各位
保護者様

協同組合東部給食センター
理事長 関 孝治

弊社学校給食部門における食中毒発生の原因と対策について

このたび、弊社学校給食部門におきまして、食中毒事故が発生いたしました。発症されたお客様とご家族の方々には多大なる苦痛とご迷惑をお掛けしましたことを心より深くお詫び申し上げます。また、幼稚園給食、産業給食部門を日頃よりご利用いただいておりますお客様、並びに関係者の皆様に多大なご迷惑とご心配をお掛けしましたことを重ねてお詫び申し上げます。

記

1. 食中毒事故の発生とその原因について

草加保健所より6月26日（金）に弊社学校給食を喫食された多数の生徒より体調不良の症状が見られ、その生徒達が共通して学校給食を喫食されていたことから、食中毒の可能性があると7月29日（月）、7月1日（水）に保健所の八潮工場立ち入り検査が実施されました。施設の拭き取り調査をはじめ調理工程等に不備は発見されませんでした。7月2日、患者様の検便から病原大腸菌（腸管凝集接着性大腸菌）が発見された（17検体中12件）ことにより、3日間の営業停止の行政処分がおりるに至りました（発症申し出者3453人、うち症状確認者564人；7月2日時点保健所調べ）。当初、原因がどの献立かは特定に至っておりませんでした。7月6日保存食の海藻サラダより同様と思われる菌が検出され、原因は「海藻サラダ」と保健所より特定されました。

検出された病原大腸菌は熱に弱いため、「海藻サラダ」の原料のうち加熱をしていないワカメの可能性が高いと判断されました。

2. 再発防止策

今回の件を受け、自粛期間中に保健所の指導を受けながら以下の対策を実施しております。

- ・海藻サラダなどの非加熱調理品（和え物、サラダ）の調理工程の見直しおよび再確認
具体的には全ての材料は加熱調理工程を経ること。生野菜は使用しないこと。
- ・加熱調理品の調理マニュアルの再点検
- ・工場内の徹底的な清掃および消毒
- ・調理従事者をはじめとする全従業員の衛生意識の再徹底

学校以外の部門では献立や製造工程が異なるため、一切今回のような報告は受けておりません。しかしながら、幼稚園給食部門・産業給食部門においても7月6日より同様の対策をとっております。

弊社では1日約3万食を取り扱う給食事業者として、早い段階からHACCPを取り入れ、衛生管理を最優先し徹底してきたつもりでしたが、今まで50年間無事故でやってきたことへの慢心はなかったか従業員全員で話し合い改善し衛生のレベルを上げるように努力して参ります。全社を挙げてお客様に安心していただける食品の提供に取り組んで参ります。どうか、ご理解よろしくお願いたします。

このたびは、ご迷惑とご心配をおかけし大変申し訳ございませんでした。

3. 本件に関するお問い合わせ先

協同組合東部給食センター 営業部
電話番号 048-931-9195